

Boletín Número 182
Toluca, México, a 19 de septiembre de 2016

SE PRESENTÓ LIBRO SOBRE EL IMPACTO QUE HA TENIDO EL IEEM COMO ADMINISTRADOR DE ELECCIONES EN LA ENTIDAD

- El libro, "Los órganos electorales administrativos en México y los problemas de su autonomía: los casos del IEDF y el IEEM", se presentó en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

El régimen político en México se ha modificado profundamente, y en este proceso, los órganos administrativos electorales encargados de la organización de elecciones, han tenido un rol importante; con esta idea central se llevó a cabo la presentación del libro, "Los órganos electorales administrativos en México y los problemas de su autonomía: los casos del IEDF y el IEEM", obra de gran vigencia, pues permite conocer los avances y lo que hasta ahora se tienen en esta materia, con base en los casos del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

La introducción se llevó a cabo en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en la que el autor, Antonio Faustino Torres, explicó que la obra fue puesta a consideración del Comité Editorial del IEEM, pues participó en el Certamen de Investigación y Ensayo Político que organizó el Instituto, y debido al rigor académico de su trabajo, éste le fue publicado.

Agregó que los institutos, objeto del estudio, "son entes fundamentales, pues de ellos depende el acceso a un orden electoral". Su estudio se puede dividir en dos planos, los administrativos y los jurisdiccionales, creados para generar confianza en los procesos electorales, con perspectivas que engloban condiciones políticas y jurídicas, enmarcadas en el sistema de partidos políticos, que a su vez generan condiciones sobre la autonomía de los organismos electorales.

Por su parte, el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, explicó que un compromiso del órgano electoral que preside, es “la responsabilidad social para acercarse a los grandes públicos con este tipo de publicaciones, con la finalidad de que estos temas sean parte de la deliberación pública, ya que muchas de las decisiones que hoy se toman a nivel federal, emanaron del trabajo realizado por los organismos electorales locales”.

Zamudio agregó que: “Es una lectura importante para los estudiosos del tema político-electoral” y “en esta obra se muestra que tenemos un sistema electoral que ha evolucionado y es complejo”.

En "Los órganos electorales administrativos en México y los problemas de su autonomía: los caso del IEDF y el IEEM", el autor analiza a detalle sucesos que muestran momentos paradigmáticos, vinculados con el grado de autonomía de estos dos organismos electorales.

El texto explica que, anteriormente, remover consejeros se tenía como un acto político, sin embargo, Zamudio Godínez, resaltó que “hoy existe una nueva generación de quienes son los responsables de los órganos electorales locales, ya que se designan por el Instituto Nacional Electoral (INE) y no se depende de una decisión política para la remoción de los mismos”.

Durante sus comentarios, la Consejera Electoral del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Dania Ravel Cuevas, señaló que se han dado reformas electorales que han contribuido a mejorar la administración de las elecciones, y por ende, “no se deben dar retrocesos”. Añadió que para tener una democracia sana y fuerte también debe existir un mayor desarrollo social y deben crearse leyes que le favorezcan y se cumplan, mediante políticas públicas efectivas, aunado a que se debe mantener la autonomía de los organismos electorales, desde planos políticos de decisión.

En su turno, la Dra. Rosa María Mirón Lince, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, indicó que la publicación es un logro, pues “el trabajo editorial del IEEM es de primer nivel y se debe mantener con trabajos de calidad”. Al referirse al caso del IEDF, dijo que ahora los avances que se registran impactan con cambios profundos.

Al hacer un balance de la evolución democrática, mencionó que con el actual modelo electoral no se han resuelto del todo algunas agravantes, “como el que la mano de los gobiernos y congresos estatales siga registrándose en diferentes vertientes, como tampoco que el costo electoral disminuya, y en estas variables está el plus de los organismo electorales”. Respecto a los partidos políticos, dijo que “se debe trabajar con ellos, pues son parte del mismo modelo”.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social